
○【テーマ】「大相撲えびの合宿」について

【問６】

【問７】

【問８】

　　　（２）　モニター数　　３９人

　　　（３）　回答者数　　　２８人　　　（回答率　７２％）

　　　（４）　担当課　　　　社会教育課

　　調査結果考察

　相撲について、回答者の約６割が「非常に興味がある」または「少し興味がある」と回答した。
　「まったく興味がない」と回答したのは全体の約１割であり、回答者の約９割は相撲に対して何らかの
興味を持っていると考えられる。

　相撲以外で興味を持っているスポーツとして、様々なものが挙がったが、特に野球及びサッカーの回
答数が突出している。

　えびの市相撲場について、「場所を知らない」、「あることも知らなかった」という回答がそれぞれ約１
割程度であり、回答者の約８割は、少なくとも場所を把握していると言える。

　回答者の中で、えびの合宿に関するイベントに参加した事がある人は４名であったが、いずれも「とて
も満足した」または「満足した」との回答であった。

【問５】

平成２８年度市民モニターアンケート（第１回）集計結果

 　調査の目的

   調査の概要

　　えびの市では、今年で第３回目となる大相撲武蔵川部屋えびの合宿を実施した。
　　今後の大相撲えびの合宿をよりよいものとするための資料とするために、アンケートを実施した。

　　　（１）　調査期間　　　平成２８年１０月２１日～平成２８年１１月４日

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　※終了後も一定期間回収

1



　開催してほしいイベントとしては、まわしの付け方教室等、市民とふれあうイベント、とりわけ子どもに
関係するイベントの希望が多くあった。
　また、ちゃんこ鍋関連のイベントを希望する意見も複数あった。

【問１６】

　力士にえびの市でやってほしいこととしては、えびのの名所や温泉に行ってもらいたい、また、えびの
米をはじめとした名物を食べていただきたいという意見が多かった。
　また、農作業を体験してもらいたいという意見や、小中学校への訪問希望もあった。

【問１４】

　来てほしい力士としては、横綱や大関等、人気力士の名前や、宮崎県や九州出身の力士のいる部屋
という意見が挙がった。
　これまでどおり武蔵川部屋を誘致し、合宿を定着させるべきだという意見も数件あった。

【問１５】

【問１１】

 合宿の実施を知っていた人のうち、約６割は、合宿実施前に情報を入手できている。

【問１２】

　これまでの武蔵川部屋合宿の実施については、全般的に好意的な意見が多かった。
　また、PR・広報をはじめとした情報発信について、改善すべきとの意見が数件あった。
　各イベントについて、段取りや会場レイアウトの改善について意見があった。

【問１３】

　今後の相撲合宿誘致については、回答者全員が「ぜひ誘致すべき」、「どちらかといえば誘致する方
がよい」のいずれかを選択した。
　誘致すべきである理由としては、相撲合宿をえびのの名物とし、地元の観光PRに繋げてほしいという
意見と、市民（特に若年世代）に相撲を身近に感じてほしいという意見の２つに大別された。

　第３回えびの合宿について、約３割の回答者が行われた事を知らなかったと回答しており、広報につ
いて改善の余地があると考えられる。

【問１０】

　合宿の実施を知っていた人の約７割が「広報えびの」から情報を得ていた。
　また、約５割が「人から聞いた」、約３割が「のぼり旗」と回答している。
　対して、インターネットから情報を得たと回答した人はほとんどいなかった。

【問９】
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　大相撲えびの合宿については、町おこしや観光PRに有用であり、また市民も楽しめるイベントとして、
多くの方に期待されていることがうかがえる。
　回答の中では、広報やPR等の情報発信が不足しているとの意見が多く、また、合宿の情報を得られ
ていない回答者も約３割いたため、この点が課題の一つであると考えられる。
　今後の改善点としては、情報発信の期間や範囲、手段等について再考し、市内への情報浸透の強化
と、市外からの集客増に繋げていく事が必要である。
　また、市民（特に子ども）とふれあうイベントの開催希望が多いため、これまで好評であったふれあい
イベントの継続や、力士と市民が交流できる新イベントを検討していく必要がある。

【問１７】

　　大相撲えびの合宿について、特に情報発信の強化について、多くの意見・要望があった。
　また、他のイベント等と絡めてより集客を強化してはどうか、という意見もあった。

　　調査結果まとめ
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問１　 あなたの性別を選んでください。

問２ あなたの年齢を選んでください。

問３ あなたのお住まいの地域を選んでください。

上江 3

飯野 11

計 28

選択肢 回答数

真幸 7

加久藤 7

６０代 8

計 28

１０代 9

２０～３０代 5

11

17

28

選択肢 回答数

４０～５０代 6

　◆◆◆　調査結果　◆◆◆

１．あなた自身のことについておたずねします。

選択肢

男性

女性

計

回答数

11人 

17人 

男性 女性 

9人 

5人 6人 

8人 

１０代 

２０～３０代 

４０～５０代 

６０代以上 

7人 

7人 

3人 

11人 

真幸 

加久藤 

上江 

飯野 
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問４ あなたは、これまでにスポーツの経験がありますか。経験のあるスポーツをお書きください。

問５ あなたは、相撲に興味がありますか。あてはまるものを１つ選んでください。

（複数回答有）

回答数

2

1

2

4

5

4

1

1

1

3

2

1

2

1

3

1

2

1

2

1

1

3

計 28

3

4

まったく興味がない

選択肢 回答数

あまり興味がない 8

新体操

なし

非常に興味がある 2

少し興味がある

2

50

野球

ソフトボール

バレーボール

バスケットボール

ボクシング

グランドゴルフ

テニス

サッカー

空手

ミニバレー

ソフトテニス

バドミントン

柔道

剣道

卓球

長距離走

選択肢

水泳

弓道

陸上競技

ハンドボール

ゴルフ

太極拳

15

計

0 1 2 3 4 5 6

水泳 

弓道 

陸上競技 

野球 

ソフトボール 

バレーボール 

柔道 

剣道 

卓球 

テニス 

サッカー 

空手 

バスケットボール 

ボクシング 

グランドゴルフ 

長距離走 

ミニバレー 

ソフトテニス 

バドミントン 

ハンドボール 

ゴルフ 

太極拳 

新体操 

なし 

2人 

15人 

8人 

3人 
非常に興味がある 

少し興味がある 

あまり興味が無い 

まったく興味が無い 
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問６ 相撲以外で特に興味のあるスポーツがありましたらお書きください。

回答数

9

10

1

3

駅伝

フィギュアスケート

バレーボール

バスケットボール

4

1

4

1

1

選択肢

サッカー

野球

ラグビー

1

1

1

2

1

1

1

2

1

1

1

47

モータースポーツ

なし

計

ハンドボール

バドミントン

新体操

テニス

ソフトボール

ソフトテニス

マラソン

体操

ゴルフ

クリケット

キックボクシング

（複数回答有）

0 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

サッカー 

野球 

ラグビー 

テニス 

バレーボール 

バスケットボール 

ゴルフ 

クリケット 

キックボクシング 

ソフトテニス 

マラソン 

体操 

ソフトボール 

駅伝 

フィギュアスケート 

バドミントン 

新体操 

モータースポーツ 

ハンドボール 

なし 
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問７ えびの市相撲場の場所を知っていますか。あてはまるものを１つ選んでください。

問８ これまで武蔵川部屋えびの合宿を３回実施しましたが、その中で開催されたイベントに行

ったことがありますか。行ったことがあるものをすべて選んでください。また、参加したイベントについ

ては、それぞれ満足度を選んでください。

○その他の内容

・お手伝い（野菜切りなど、準備）

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

1

1

2 0 0

1

1

2

1

0

ちゃんこ試食会

その他

とても満足した 満足した
あまり満足しな

かった
不満だった

1

0

2

0

赤ちゃん土俵入り

トークショー

選択肢

稽古見学

（複数回答有）

回答数

3

子どもふれあいイベント 1

2

赤ちゃん土俵入り 3

トークショー

ちゃんこ試食会 2

その他 1

イベントに行ったことがない 24

選択肢

稽古見学

子どもふれあいイベント

28

選択肢

場所を知っており、行ったことがある

場所は知っているが、行ったことは無い

相撲場があることは知っているが、場所を知らない

相撲場があることを知らなかった

計

回答数

15

7

3

3

２．これまでの武蔵川部屋えびの合宿についておたずねします。

7人 

15人 

3人 

3人 
場所を知っており、行った

ことがある 

場所は知っているが、行っ

たことは無い 

相撲場があることは知って

いるが、場所を知らない 

相撲場があることを知らな

かった 
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問９ 第３回武蔵川部屋えびの合宿が、８月下旬に行われたことを知っていましたか。

問１０ 問９で「知っていた」と答えた方におたずねします。どこからその情報を入手しましたか。あてはまる

ものをすべて選んでください。

○　その他の内容

・テレビ

・Facebook

計 44

回答数

3

5

13

1

5

0

6

9

選択肢

ポスター

チラシ

広報えびの

インターネット

新聞

広報えびの以外の雑誌

のぼり旗

その他 2

9

計 28

人から聞いた

選択肢 回答数

知っていた 19

知らなかった

（複数回答有）

19人 

9人 
知っていた 
知らなかった 

0 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14

ポスター  

チラシ 

広報えびの 

インターネット 

新聞 

広報えびの以外の雑誌 

のぼり旗 

人から聞いた 

その他 
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問１１ 問９で「知っていた」と答えた方におたずねします。その情報をはじめて入手したのはいつでしたか。

問１２ 武蔵川部屋合宿に関する感想や要望などがありましたら、ご自由にお書きください。

計 19

・人ごみで、すわる所がなにのではないかと思い、大好きで行って見たいと毎回思うので
すが・・・・・ためらっています。

・赤ちゃん土俵入りは、会場も盛り上がっていてよかったと思います。ただ、受け付け後
にどうしたらいいのか、その後の段取りが分かりにくく思いました。人も多くて大変だと
は思いますが、保護者たちの待合スペースを区切るなど次回も行うなら改善していただけ
たら。

覚えていない 5

・今後も永く合宿をしてもらい、えびの市のPRにも役立ててほしい。

・時間（期間）が短すぎる様に思われる。

・特にありません。

・縁あって武蔵川部屋の合宿を誘致され３回目との事、継続は力なりで今後も全市挙げて
武蔵川部屋を応援したら如何でしょう。武蔵川部屋は幕下１名の小世帯ですが師匠は第６
７代横綱ですのでその内横綱が出るかもしれません。

・この行事は、他の市町村にはあまり見られないことである。誘致は力を尽くされた方々
の努力に感謝したいと思っています。特に相撲協会長の御苦労には敬意を表します。

・武蔵川部屋のえびの合宿には大賛成でこれからも続けて下さいお願いします。

・えびの市で合宿して頂くので歓迎したい。選手一人一人の紹介をもっと詳しくていねい
にしてほしい。

回答数

合宿実施前（～８月１６日） 12

合宿実施中（８月１７日～８月２２日） 2

合宿終了後（８月２３日～） 0

・相撲文化や選手を知るためにいい機会なので、市外・県外への情報発信を今まで以上に
実施して、道の駅でのイベントをより盛大に実施すれば経済効果がよりあるかもしれませ
ん。イベントの内容も、県内の別の場所で合宿している部屋を１日招待して合同でイベン
トを開催すればより効果があるのでは。
また、こちらが知らないだけかもしれませんが、市内小学校もしくは中学校での交流イベ
ントを開催し、子供に相撲文化を知るきっかけを作って、日本の国技であることを認知し
てもらえれば子供の教育にいいと思います。

・相撲の人は大きかった。

・武蔵川部屋合宿があることを知らないのでポスターなどを作ってほしい。

・ごめんなさい、武蔵川部屋えびの合宿は参加しなかった。

選択肢

0 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13

合宿実施前（～8月16日） 

合宿実施中（8月17日～8月22日） 

合宿終了後（8月23日～） 

覚えていない 
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問１３

○　ぜひ誘致すべきと思う理由

・えびのに人が集まるよい機会だと思います

○　どちらかといえば誘致する方が良い理由

・相撲というスポーツをもっと知ってほしいと思ったからです。

・たくさんの人にえびの市の魅力やよさを知ってもらういい機会だと思うから。

・武蔵川部屋を徹底して応援するのが良いと思います。

・合宿をした方がたくさんの人に大相撲えびのを知ってもらえるから

12

12

ぜひ誘致すべきと思う

どちらかといえば誘致する方が良いと思う

回答数選択肢

0

0

24

どちらかといえば誘致しない方が良いと思う

誘致すべきでないと思う

計

今後も大相撲えびの合宿を誘致した方がよいと思いますか。あてはまるものを１つ選び、その理由
をお書きください。

・相撲女子が増えてきているので

・えびの市の風物詩にするためにも続けて欲しい

・大相撲合宿を「村おこし」の一環として活用できるものと考えるから

・立派な相撲道場があるので、子供達の育成にも必要だと思う。

・国民的人気のある大相撲武蔵川部屋にとどまらず他の部屋でも誘致すべき

・継続して行う事が重要である

・最近、大関が活躍し、日本人横綱が誕生したら、相撲人気もでてくる

・集客効果、地元PR効果等を期待する

・見たいから。いろんな人がくると楽しいから。

・他のスポーツで誘致できる余地がないと思うので。

・部活をしていて、相撲が好きな人はうれしいと思うから。

・観光につながっていけば良いと思う。

・若い人たちに相撲の良さを伝えるため

・少なからず知名度は上がると思うので

・日本の国技を身近に感じるため

・誘致をきっかけに相撲を始めたり、関心を持つ人が増えると思うから。

３．今後の大相撲えびの合宿についておたずねします。

12人 12人 

ぜひ誘致すべきと思う 

どちらかといえば誘致する

方が良いと思う 

どちらかといえば誘致しな

い方が良いと思う 

誘致すべきでないと思う 
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問１４

問１５

・幼児の土俵入りは見ているが、えびの市に幼稚園児や小学生で相撲をやっている子供が
いたら、登場させてほしい

・市民との交流ができる場をもっと工夫して実施してほしい

・力士にお姫様抱っこをしてもらっての記念撮影大会

・問１２に記載した内容

・相撲に興味がないので、わからない。

・力士の方と一緒にちゃんこをつくって食べよう！みたいな。ちゃんこの作り方をおしえ
てほしいです。

・チャンコ鍋ふるまい、トークショー

・特に思いつきませんでした

・えびの場所開催

・現行のイベントのみでよく、これらを先ずは、より以上に充実させることが肝要である
と考えます。

・難しいと思うが、パレードなど楽しそうです。

・いろんなすもう部屋をえびのに呼べばえびのの活性化にもつながりえびののことを知っ
てもらう機会にもなると思う。

・力士と直接ふれあえるイベント　写真撮影や取り組みを参加者と行えたらいいと思う。

・合わせて、えびの場所（大相撲）を行ってほしい。

・一緒にサッカー

・大鍋ちゃんこふるまい

・握手会

・土曜や祝日を利用したイベント（ちゃんこ鍋の試食会、握手会、サイン会など）

・まわしの付け方教室→そのまわしをプレゼント

・貴乃花部屋、白鳳等

・特にない

今後、大相撲えびの合宿を開催する場合、どんなイベントであれば参加したいと思いますか。また
は、どこを見てもらいたいですか。
　

・子供達とふれあう場

・子供とのふれあい、ちゃんこふるまい他

・現行の武蔵川部屋を確実に定着させることが大切であると考えます。

・今までどおり武蔵川部屋

・広い場所の方がいいと思う

・白鵬、日馬富士、振分親方、遠藤聖大

・どの部屋でも構わないができるなら、宮崎県や九州出身者の部屋がよい

・横綱のいる部屋を見てみたいものである

・地元出身（宮崎県）力士　琴恵光　優勝力士

・有名な力士がいる部屋

・遠藤や豪栄道など

・今、活やくしている力士　伊勢ヶ濱部屋の照ノ富士

今後、大相撲えびの合宿を開催する場合、どんな部屋・力士に来てほしいと思いますか。

具体的な部屋名・力士名の希望がありましたらお書きください。

・九重部屋

・人気力士　前頭筆頭以上の有名力士を見てみたい。

・横綱級の力士

・宮崎県の人が多い部屋

・白ほう

・特にありません

・合宿誘致部屋をあっちこっち変えないで武蔵川部屋にするべきです。
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問１６

・えびの市の温泉にぜひとも入ってもらう。白鳥温泉等に宿泊してもらう。

・温泉に入ってもらう。

問１７

・何か合宿でイベントをする際、青空マルシェなどと組み合わせてやると人も集まり、楽
しいのではないかと思います。できるだけ地元のお店を出店してもらうと地域活性にもつ
ながると思います。

・武蔵川部屋には幕内力士がいないので幕内力士をよんでほしい

・のぼり旗を加久藤、真幸にも立ててもらうともっと市民が知ってくれると思う。

・市外の方へも、もっともっと宣伝をして市外の方にも多くの方にえびの市へ足を運んで
頂くようになると良いと思います。

・アンケートの問に答えたことと重複しますが、このような行事は他の市町村が、たやす
くまねのできるものではありません。あわてることなくじっくりと市民一丸となって大切
に盛り上げていく必要があると考えます。

・ファンの数？　経済効果など？

・相撲を核にした甚句の披露や笑うことのできるちょっきりなどがあればもり上がるので
はないか。

・期間が中途半端だと思う。

・少なくとも２週間位ほしい。

・もっと地域でもりあげていきましょう

・大相撲えびの合宿があることさえ、中学生は知らないと思うのでもう少し若い人たちに
アピールした方が人気がでると思います。

・特にありません

・ちゃんこ鍋大会を県内外に発信して観光客集客にしたらどうでしょう。

・えびの高原、コカコーラ、明月　これらの体験を元に、力士をモデルにした名所の撮影
をして、それをPRポスターとかにする。

・神社に行く、勝てるように祈願してもらう。

・物産展など合宿近くで行ってみては？

大相撲えびの合宿に関して、ご意見などがありましたら自由にお書きください。

・PR広告、チラシの配布等による告知による盛り上げを市全体で取り組むと更に良くなる
気がします。

・えびの市の若者の相撲人口を増やして、プロ力士にケイコをつけてもらえば、力士達
は、プライドを持てるようになり、えびの市に対する愛着が湧くのではないかと思いま
す。

・八幡丘公園など利用したらどうでしょうか。

・コカコーラ工場見学、京町温泉、えびの高原などを見てもらい、えびのの自然のすばら
しさや工場にも力を入れていることを知ってもらいたい。

・えびの米を食べてもらいたい。

・温泉に入ってもらいたい。

・えびの高原、やたけ高原や木崎原古戦場などの名所を訪れてほしい

・小中学校に来て子どもと給食を食べる（おいしい物や景色）

・小中学校の訪問をし、大自然に囲まれた学校の様子を見てもらいたい。

・田植えや稲刈をしてもらい、特Aになった米を知ってほしい。

・えびのの野菜やお米がおいしいのでちゃんこを作って一緒に食べる

・道の駅でのイベントは続けてもらいたいです。力士が田植えや稲刈りなど

・農作業（含む畜産）

力士がえびの市で合宿を行う際、えびの市の魅力を知ってもらうために、市内で何をしてもらいたい
ですか。または、どこを見てもらいたいですか。

・白鳥温泉等観光地、名所を力士に訪れてもらい、マスコミの取材等依頼する。

・えびの高原、矢岳自然高原

・学校に来てほしい

・えびの米大オニギリ試食
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